

Agosto 3 de 2009

Estimado señor Fabianic:

Asunto: **Proyecto 69714 - "Congreso Internacional de DDR"**

El Proyecto de la referencia se firmó en febrero de 2008 con autorización de la Sede, fechada en febrero 18 de 2008, la cual se adjunta.

En este momento, se requiere una extensión de la autorización DEX por un período de 5 (cinco) meses, es decir, hasta el 31 de diciembre de 2009. Dicha extensión se solicita para la ejecución de los recursos asignados por el Gobierno Sueco, los cuales ingresaron en julio 12 de 2009 y con el fin de efectuar el cierre operativo y financiero del mismo.

Para su referencia estamos anexando la siguiente documentación:

- Informe narrativo de avance y financiero del proyecto a fecha julio 31 de 2009.
- Justificación de la solicitud de extensión.

Agradeciendo su colaboración,



María del Carmen Sacasa
Directora Adjunta de País
PNUD - Colombia

Señor

Niky Fabianic

Deputy Assistant Administrator and Deputy Regional Director

Oficina Regional para América Latina y el Caribe

UNDP New York, N.Y. 10017

REPORTE CONSOLIDADO- ESTADO DE CAJA Y DE PRESUPUESTO

FUENTE 26921 DONANTE
 AWARD 00056780 NOMBRE
 PROYECTO 00069714 NOMBRE
 PERIODO FEBRERO 2009 - JULIO 2009

00117 - Gobierno de Alemania
 INTERNATIONAL AND NATIONAL KNOWLEDGE CAPACITY DEVELOPMENT
 SHARING AND CAPACITY BUILDING IN DDR

CAJA	Monto en US\$
BALANCE INICIAL	\$ 100,000.00 A
INGRESOS PERIODO	\$ 0.00 B
GASTOS PERIODO	\$ 88,856.88 C
COMPROMISOS REGISTRADOS	\$ 0.00 D
COMPROMISOS SIN REGISTRAR	\$ 0.00 E
BALANCE FINAL	\$ 11,143.12 A+B-C-D-E

PRESUPUESTO	Monto en US\$
PLAN ANUAL DE TRABAJO	\$ 100,000.00
GASTOS PERIODO	\$ 88,856.88
SALDO FINAL	\$ 11,143.12

EJECUCIÓN PERIODO POR COMPONENTE

ACTIVIDADES	PRESUPUESTO INICIAL	EJECUCION (GASTOS)	COMPROMISOS	SALDO	% EJECUCION
ACTIVIDAD 1	\$ 100,000.00	\$ 88,856.88		\$ 11,143.12	
TOTAL	\$ 100,000.00	\$ 88,856.88	\$ 0.00	\$ 11,143.12	88.86%

ANEXO 1

CALENDARIO DE PAGOS

Proyecto: **INTERNATIONAL AND NATIONAL KNOWLEDGE CAPACITY DEVELOPMENT
SHARING AND CAPACITY BUILDING IN DDR**

Nombre:

FECHA	CANTIDAD	FUENTE	CODIGO FUENTE	ESTADO
ABRIL 17/2009	100.000,00	BCPR/GOB.ALEMAN	26921	PAGADO
100.000,00				

ANEXO 2

LISTADO DE COMPROMISOS

TIPO	NOMBRE	SALDO TOTAL X PAGAR USD	FUENTE	REGISTRADO
SSA			BCPR	
SSA				
TOTAL		0		

ANEXO 3

AJUSTES AL PRESUPUESTO

FECHA	CLASE DE AJUSTE	MOTIVO
Agosto 12/2009	REVISION PRESUPUESTAL	Ingresar US\$100,000 del Gobierno Sueco y ajustar las cantidades pagadas por Acción Social, reduciendo en US\$2.031,31 estos recursos.

JUSTIFICACION

*El proyecto **Congreso Internacional de Desarme, Desmovilizacion y Reintegracion**, que está siendo financiado, entre otros, con los recursos de BCPR, se encuentra en este momento en la etapa de redacción final del Informe y en el proceso de movilización definitiva de recursos para darlo por terminado a 31 de diciembre del año 2009.*

Este proyecto le permitirá al PNUD, fortalecer los programas que adelanta el Gobierno Nacional y ampliar el conocimiento entre las administraciones locales, funcionarios del Gobierno Nacional y las agencias del Sistema de Naciones Unidas.

En el marco del CPD esta iniciativa se inserta en el componente de Desarrollo, Paz y Reconciliación, en el resultado: Iniciativas que contribuyen a la construcción de la paz..

....

**CONGRESO INTERNACIONAL DE DESARME,
DESMOVLIZACION Y REINTEGRACION**

CIDDR

CARTAGENA, 4, 5 Y 6 DE MAYO DE 2009

INFORME NARRATIVO

**PROGRAMA DE LAS NACIONES UNIDAS PARA EL DESARROLLO
PNUD**

I. Introducción

El desarme, la desmovilización y reintegración (DDR) de personas y grupos armados en una sociedad es un proceso complejo que requiere de considerables recursos humanos y financieros, así como un alto grado de coordinación entre las instituciones estatales, la comunidad internacional, organizaciones de la sociedad civil y comunidades locales para que pueda ser planeado, implementado y monitoreado correctamente. De los tres componentes de un proceso de DDR, la fase de reintegración es usualmente la más compleja, dado el bajo nivel de desarrollo institucional y las limitaciones socioeconómicas y políticas en el que se encuentran los países o regiones en situaciones de crisis.

En distintas partes del mundo se adelantan procesos de DDR, con diferentes grados de avances: Indonesia (Aceh), Afganistán, Nepal, República Centroafricana, Liberia, Sierra Leona, República Democrática del Congo, Angola, Mozambique, Nigeria, Somalia, Sudán, Burundi, Chad, República del Congo, Ruanda, Uganda, Eritrea, El Salvador, Haití y Colombia. Sin embargo, en la actualidad existen muy pocos mecanismos y espacios donde académicos, expertos y practicantes que viven esos procesos, puedan intercambiar las experiencias que en materia de DDR se han obtenido hasta el momento en diferentes países y regiones alrededor del mundo, y en especial experiencias relacionadas con la reintegración basada en comunidades.

El proceso de desarme, desmovilización y reintegración de excombatientes que se adelanta en Colombia tiene la particularidad de llevarse a cabo en medio de la confrontación armada. Sin embargo hay importantes experiencias en materia del desarme y la desmovilización y la reintegración en las comunidades. La cifra misma de quienes han abandonado las armas y los grupos armados ilegales, cercana a los cincuenta mil, da cuenta de la magnitud del proceso que se adelanta en el país.

II. El CIDDR

Teniendo como objetivo central destacar la importancia de la reintegración basada en comunidades, como la forma más viable para garantizar el éxito a largo plazo de la

reintegración social y económica de excombatientes, se llevó a cabo en la ciudad de Cartagena de Indias, Colombia, durante los días **4, 5, y 6 de mayo de 2009**, el Congreso Internacional de Desarme, Desmovilización y Reintegración (CIDDR).

Por parte del Gobierno de Colombia, el CIDDR fue organizado por la Alta Consejería Presidencial para Reintegración Social y Económica de Personas y Grupos Alzados en Armas (ACR), la Comisión Nacional de Reparación y Reconciliación (CNRR), el Ministerio de Relaciones Exteriores y la Agencia Presidencial para la Acción Social y la Cooperación Internacional (Acción Social).

La iniciativa de realizar el CIDDR fue promovida y respaldada por el Banco Mundial, el Buró para la Prevención de Crisis y Recuperación (BCPR) del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), el Gobierno de los Países Bajos, la Comisión Europea, la Organización Internacional para las Migraciones (OIM), la Agencia de Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID); la Misión de Acompañamiento al Proceso de Paz de la Organización de los Estados Americanos (MAPP/OEA), el Gobierno de Suecia y el Programa Promoción de la Convivencia como fondo munitonantes administrado por el PNUD.

Mas allá de proveer un espacio para compartir experiencias de DDR, seguridad y desarrollo y experiencias en reconstrucción postconflicto en general, este Congreso se enfocó en resaltar los beneficios de la reintegración basada en comunidades como la estrategia más viable para garantizar logros a largo plazo y sostenibilidad de los procesos de reintegración.

En el marco del CIDDR, se realizó una Feria del Conocimiento, en la cual las Entidades Organizadoras y Organismos Multilaterales participaron con sus respectivos stands. Además, se realizó una muestra cultural al cierre de cada día de evento, que incluyó danza y canto. Así mismo, una feria artesanal, donde desmovilizados y víctimas exhibieron y vendieron sus productos. El CIDDR contó con la participación de practicantes de países que están desarrollando actualmente o han desarrollado recientemente procesos de reintegración para desmovilizados; funcionarios de Gobiernos de países activos en temas de desarrollo post-crisis e iniciativas de consolidación de paz; funcionarios de organizaciones multilaterales involucradas en desarrollo post-crisis y consolidación de paz; así como académicos, expertos y

organizaciones de la sociedad civil de diferentes partes del mundo con especial interés en esos mismos campos. Igualmente, en el CIDDR participaron algunos excombatientes de Colombia que tuvieron una especial participación.

III. La participación del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo

Desde el año 2008, cuando se comenzó a trabajar la iniciativa por parte de la Alta Consejería para la reintegración, se contó con un apoyo y asesoría técnica permanente por parte del BCPR (New York). Hubo una orientación constante sobre los temas que debería abordar el CIDDR, los procesos de DDR en el mundo, los contactos y referentes en distintos países. El apoyo económico por parte de BCPR fue de US. 100.000 que se canalizaron a través de la oficina del PNUD en Colombia, desde donde se administraron los recursos y se contó con el apoyo permanente del Asesor en Reintegración Comunitaria, vinculado al Área de Paz. Además, en los meses previos a la realización del CIDDR se contrataron dos asistentes para todo el soporte administrativo. Este aporte del PNUD se destinó al pago de tiquetes aéreos de los invitados ponentes o académicos.

EL Programa Promoción de la Convivencia aportó la suma de US. 100.000, que fue dedicado al pago de la Secretaría Técnica y a la participación de integrantes de organizaciones de la sociedad civil y de excombatientes.

La presencia de agencias del SNU contó con los jefes de algunas de ellas en el país (Pnud, Acnur, Unifem, Unicef, Oim) y con una representación encabezada por el señor Titov, Asistente del Secretario General, quien fue portador de un mensaje del mismo. Igualmente participaron Jordan Ryan, Director del BCPR, representante de la señora Hellen Clark, Administradora del PNUD; Peter Batchelor, Chief Conflict Team, BCPR; y los integrantes del equipo PNUD en Ginebra y New York:

- Sophie da Camara Santa Clara Gomes
- Luc Lafreniere,
- Cornelis Steenken
- Carmen Salguero
- Manuela Torre
- Dean Piedmont

- Glaucia Boyer
- Shecku Sila
- Philippe Greif
- Myriam Mendez-Montalvo
- Ayaka Suzuki

IV. Conclusiones

1. El PNUD en Colombia y a nivel internacional, y otras agencias del SNU participaron efectivamente en el proceso de organización y en el desarrollo del CIDDR de una manera oportuna y eficaz.
2. Se resalta el alto número de asistentes al CIDDR: cerca de 700 expertos de más de cincuenta países, todos ellos portadores de experiencias diversas que pudieron darse a conocer en el espacio del evento
3. Las discusiones en el CIDDR no solamente abordaron aspectos propios del DDR sino que buscaron soluciones a problemas que se presentan en el posconflicto. Se recibieron importantes lecciones aprendidas de diferentes procesos que pueden ayudar a cualificar otros procesos.
4. Actualmente se consolida un documento final de Declaración de Cartagena que va a ser ampliamente difundido y va permitir llevar esas mismas experiencias a otros países.
5. Un consenso en el desarrollo del CIDDR fue que la reintegración se hace efectiva y sostenible, cuando se adelanta al interior de las comunidades, con el conocimiento, apoyo y participación de ellas.



DARIO VILLAMEZAR H.

Asesor en Reintegración

PNUD

Bogotá, 1º de julio de 2009